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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 5. Sitzung des Ausschusses für Finanzen und 

Wirtschaftsförderung (Haushalt) 

am 07.12.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:32 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Michael Meyer entschuldigt 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Michael Beyer  
Ratsherr  Herr Torsten Burmester  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer Vertr.f. Herrn Meyer 
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  
Stadtamtmann  Herr Rüdiger Schlender  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: keine 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.11.2017 
229-2017 5 Marketingmaßnahmen - Zahlung eines Zuschusses an den Gewer-

beverein Visselhövede e.V. 
230-2017 6 Zahlung eines Zuschusses an den Bürgerbusverein Visselhövede 

e.V. 
160-2017/1 7 Beschluss zum Schuldenabbau der Stadt Visselhövede 
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228-2017 8 Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 für 
die Bereiche Leader, Stadtmarketing, Tourismus, Wirtschaftsförde-
rung und ÖPNV 

224-2017 9 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2018 
  9.1 Stellenplan 
  10 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  11 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  12 Nächste Sitzung geplant: 15.02.2018 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Bargfrede eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße La-
dung und die Beschlussfähigkeit der anwesenden Ausschussmitglieder fest. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Bargfrede gibt bekannt, dass der TOP 9.1. (Stellenplan) in den kommenden VA am 
12.12.2017 verschoben wird. Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig ge-
nehmigt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.11.2017 
Herr Wallin macht darauf aufmerksam, dass in der Niederschrift vom 14.09.2017 die Ab-
stimmungsergebnisse fehlen würden. Die Niederschrift wird dennoch mit 6:0:1 Stimmen 
genehmigt. 
 (Anmerk. der Protokollführung: das urschriftliche Protokoll wurde erneuert und um die Abstim-

mungsergebnisse erweitert und ist bereits in Session korrigiert hinterlegt). 

 
 
229-2017 
5. Marketingmaßnahmen - Zahlung eines Zuschusses an den Gewerbeverein Vissel-
hövede e.V. 
Nachdem sich Herr Langanke bei dieser Abstimmung als befangen enthält und nicht an der 
Abstimmung teilnimmt, beschließt der Ausschuss: 
 
 Der Zuschuss in Höhe von 6.000 Euro, für Marketingmaßnahmen des 

Gewerbevereins, wird aufgrund des Antrages vom 25.10.2017 ausge-
zahlt. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  
  
230-2017 
6. Zahlung eines Zuschusses an den Bürgerbusverein Visselhövede e.V. 
Herr Goebel macht darauf aufmerksam, dass der Bürgerbusverein am 09.12.2017 sein 10-
jähriges Jubiläum feiert und dankt an dieser Stelle Herrn Langanke für sein langjähriges 
Engagement. Er betont, dass der Bürgerbusverein noch immer ohne Werbeeinnahmen aus-
komme. Dies nimmt Ratsherr Vollmer zum Anlass, um zu erfragen, ob diese Maßnahme 
nicht doch mal in Angriff genommen werden könne. Herr Langanke weist auf das Bürger-
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buspunkte-System hin, das hiesige Unternehmen unterstützen und gibt bekannt, dass in 
diesem Jahr auch Combi sich daran beteiligt. Nachdem Herr Langanke sich bei der Ab-
stimmung als befangen enthält, beschließt der Ausschuss: 
 
 Der Betriebskostenzuschuss in Höhe von 5.000 Euro für den Bürger-

busverein e.V. wird aufgrund des Antrages vom 03.11.2017 ausgezahlt. 
 

Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  
 
160-2017/1 
7. Beschluss zum Schuldenabbau der Stadt Visselhövede 
Nach einer kurzen Erläuterung von Herrn Bargfrede führt Herr Goebel weiter aus, dass der 
nun vorliegende überarbeitete Beschlussvorschlag den Schuldenabbaubeschluss nicht in 
Frage stelle. Vielmehr stellt er eine Orientierung an die künftigen großen investiven Maß-
nahmen dar und spiegelt den Willen und die Ernsthaftigkeit zum Schuldenabbau der Ver-
waltung und der Fraktionen wider.  
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Rat und Verwaltung setzen sich das Ziel, die Schulden innerhalb von 

30 Jahren abzubauen. 
Als Zwischenziel erfolgt wird eine Halbierung des am 31.12.2016 be-
stehenden Schuldenstands bis zum Ende des Jahres 2026 angestrebt. 
Der Schuldenstand zum 31.12.2016 beträgt 11.779.231,67 €. Zum 31.12. 
2026 wird also ein Schuldenstand von 5.889.615,83 € oder weniger an-
gestrebt. 
Der Zahlungsmittelbestand (Kontoguthaben) zu diesem Datum wird auf 
den Schuldenstand angerechnet.  
Zur Verwirklichung dieser Ziele wird 2x jährlich im Ausschuss für Fi-
nanzen und im Verwaltungsausschuss über die Schuldenentwicklung 
und Liquiditätssteuerung beraten. 
Sollte zwischen den Beratungen ein überraschender Kreditbedarf ent-
stehen, wird kurzfristig im Verwaltungsausschuss darüber in den ent-
sprechenden Gremien über die nötigen Nachträge beraten. 
Sollte Falls sich abzeichnet, dass Ziel und Zwischenziel gefährdet sind, 
wird sollte eine Beratung durch eine auswärtige kompetente Institution 
beauftragt herangezogen werden. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
 
228-2017 
8. Haushaltsplanung 2018 und Investitionsprogramm 2017 - 2021 für die Bereiche 
Leader, Stadtmarketing, Tourismus, Wirtschaftsförderung und ÖPNV 
Herr Goebel führt aus, dass die Stadt Visselhövede von der guten Wirtschaftslage unserer 
Unternehmen profitiere und dies die Aufstellung eines Haushaltsplanes erleichtert. Die Um-
stellung auf Doppik sei zwar arbeitsintensiver, führe aber zu höherem Kostenbewusstsein 
und besserer Zuordnung. Sein Dank geht an die Mitarbeiter der Kämmerei, die diesen Weg 
konsequent umsetzen. Nach kurzer Aussprache zum Thema ÖPNV, höherer Mitgliedsbei-
trag bei TouROW und Nachfrage zu dem Kofinanzierungsprojekt Nindorfer Dorfschule be-
schließt der Ausschuss: 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2018 und der mittelfristigen 

Ergebnis- und Finanzplanung, einschließlich Investitionsprogramm, 
wird beschlossen. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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224-2017 
9. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2018 
Nach erneuter Rechnung der Kämmerei, die avisierte Senkung der Kreisumlage und die 
Erhöhung der Zuwendungen für die Kinderbetreuung ergibt sich ein neu errechneter Über-
schuss für das Haushaltsjahr 2018 von 332.000 Euro. Nach dieser Mitteilung von Herrn 
Goebel erläutert Herr Mielczarek den Haushaltsplanentwurf. In seiner Präsentation stellt er 
Erträge und Aufwand gegenüber sowie den Finanzhaushalt mit dem zukünftigen Investiti-
onsbedarf und der nötigen Kreditermächtigung bis 2019. Nach kurzer Aussprache wird der 
Beschluss um Folgendes erweitert: 
 
Der Überschuss (321.600 €) aus dem Ergebnishaushalt 2018 wird wie folgt aufgeteilt:  

a) 200.000 € fließen in den Schuldenabbau 
b) 121.600 € werden für den Deckungsring Gebäudeunterhaltung, Unterhaltung 

von Verkehrseinrichtungen (Straßenunterhalt und bauliche Unterhaltung Be-
leuchtung) zur Verfügung gestellt.  

Der Ausschuss beschließt diese Erweiterung einstimmig mit 7 Ja-Stimmen. 
 
Die Abstimmung über den Gesamtbeschluss ergibt: 
 
 Der Erlass der Haushaltssatzung 2018 mit dem Haushaltsplan 2018 

und der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzplanung einschließlich 
Investitionsprogramm wird unter Berücksichtigung der vorgeschlage-
nen Änderungen beschlossen. 
 

Ja 6  Nein 1  Enthaltung 0   
  
9.1. Stellenplan 
Wurde verschoben in den kommenden VA. 
 
  
10. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
10.1. Herr Goebel gibt bekannt, dass der Jahresabschluss für 2012 vorliege und dass man 
im kommenden Jahr 3 weitere Jahresabschlüsse plane. Hier mache sich die Unterstützung 
durch Herrn Poppe bemerkbar; 
10.2. Die VBN Aufnahme befinde sich in der Zielgeraden; 
10.3. Der Messebesuch der Fachmesse FSB in Köln war sehr erkenntnisreich und solle 
Anfang des kommenden Jahres intensiver beraten werden. 
 
  
11. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
kein Bedarf 
 
  
12. Nächste Sitzung geplant: 15.02.2018 
Herr Bargfrede bedankt sich bei allen Beteiligten für die entspannten Beratungen in den 
vorhergehenden Ausschüssen und schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:23 Uhr. 
 
  
 
 

Willi Bargfrede 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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